



**MUNICIPALIDAD DE QUILLON  
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA DE CONCEJO ORDINARIA N°22/09**

En Quillón a 06 días del mes de julio de 2009 y siendo las 16:00 hrs., se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo Municipal, acordada por los Sres. Concejales.

**CONCEJALES ASISTENTES**

- ❖ Sr. Gabriel Navarrete Anabalón
- ❖ Sr. Alberto Gyhra Soto
- ❖ Sr. Raúl Fuentealba Puentes
- ❖ Sr. Carlos Iturra Valenzuela
- ❖ Sr. Marcelo Bustos Riquelme
- ❖ Sr. Jorge Muñoz Alvarez

Preside la sesión, el Sr. Alcalde, don Jaime Catalán Saldías, actúa como Ministro de Fe, el Sr. Secretario Municipal, don Mauricio Rojas Román.

Comprobada la existencia de quórum, se da a conocer la tabla a tratar:

- ❖ APROBACION ACTA SESION ANTERIOR
- ❖ CORRESPONDENCIA
- ❖ CUENTA DEL SR. PRESIDENTE
- ❖ ASUNTOS PENDIENTES
- ❖ ASUNTOS NUEVOS
- ❖ ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES

**APROBACION ACTAS N°22**

El acta N°22 es aprobada con las siguientes observaciones:

Sr. Concejales Gyhra

Pag. N°3

Dice: Costos

Debe decir: Gastos

Agregar: El Sr. Concejal Gyhra en relación a la inexistencia de hoja de vida y bitácora mal llevada de la motiniveladora y falta de horómetro, señala que esta situación es muy grave.

Pag N°5

Agregar: El Sr. Concejal Gyhra indica que averiguo que en algunos vehículos municipales, el registro de carga de combustible reflejado en las bitácoras, no coincide con la información que entrega la COPEC.

Agregar. El Sr. Concejal Gyhra que a los niños que han sido estimulados con el programa de la Fundación Arauco, se les haga un seguimiento a través del DAEM en sus estudios posteriores para ver sus resultados.

Agregar. El Sr. Concejal Fuentealba sugiere realizar una encuesta profesional anónima a los usuarios, sobre satisfacción del servicio en salud.

Agregar: El Sr. Concejal Gyhra señala que le parece insólito, que al encargado de la radio, no se le cancelen las horas extraordinarias, por le trabajo que realiza fuera de horario.

Agregar: El Concejo le concede la palabra al Sr. Concejal Gyhra, para que exponga acerca de la pandemia influenza humana.

Sr. Concejal Fuentealba

Solicita que se le agregue al acta, todo el acápite que el expuso en relación a la exposición de FUNDAR.

Por lo anterior la aprobación del acta de la sesión N°21, se pospone hasta la siguiente sesión.

#### **CORRESPONDENCIA RECIBIDA:**

-Carta de Presidenta JJVV Población Patricio Navarrete, solicitando solución al tema de toma de terrenos.

#### **CORRESPONDENCIA DESPACHADA:**

-Ord. N°92 de Alcalde a Contralor Regional consultando acerca de Comodato a Bomberos.

### **COMENTARIOS CORRESPONDENCIA**

El Sr. Alcalde señala que quiere hacer participe al Concejo, acerca de la inquietud de los vecinos de la Población Patricio Navarrete. Agregando que el tema se trata de una toma de bien nacional de uso público, por parte de algunos vecinos. De lo anterior el asesor jurídico, señalo que todas las personas que se tomaron el terreno deberán devolverlo. Se notificaran a las personas para que procedan a la devolución.

El Sr. Concejel Muñoz señala que este tema viene desde hace bastante tiempo, el cual gatillo esta solicitud de los vecinos, por efecto de los trabajos de pavimentación. Afirma que el Municipio debe adoptar las medidas correspondientes.

### **CUENTA DEL PRESIDENTE**

El Sr. Alcalde hace entrega a los Sres. Concejales Gyhra, Iturra Y Bustos, la información solicitada, señalando que el resto de la información se irá entregando paulatinamente, de acuerdo a la disponibilidad de tiempo de los funcionarios.

También informa que ya está en la página de mercadopúblico, la licitación de la auditoria externa.

Informa también que ya se dicto el decreto, para incoar el sumario a la Dirección de Obras, por efecto del PMB.

También informa que en la semana pasada cuatro funcionarios del Municipio, fueron a una pasantía a la Municipalidad de Pucon, por efecto del convenio de cooperación firmado con ese Municipio.

La DOM, fue a ver el tema de la ordenanza constructiva, Transito fue a ver el tema de la señalética, Control en el tema de ordenanzas y Turismo en el tema del desarrollo turístico.

También señala que el día viernes viajo a Pucon, en donde sostuvo una reunión con la Alcaldesa, la cual manifestó que quería replicar esta experiencia en Quillón, en el mes de agosto o septiembre del presente año.

En otro tema el Sr. Alcalde informa que producto de una postulación a una pasantía en Japón de parte de un funcionario de la Municipalidad de Quillón, salio favorecido el Sr. Pavel Arriagada, Encargado de la ODEL, el cual estará 15 días en ese país asiático. Lo anterior por una invitación de JICA, cuya agencia solventara todos los gastos del viaje.

También indica que como una forma de externalizar los productos que se producen en Quillón, se llevara como regalo miel, cuyo producto esta comercializando a los mercados internacionales. Como también dípticos de la comuna.

En otro tema el Sr. Alcalde señala que existe una solicitud de la JJVV Las Mercedes, para una subvención de M\$2.000, para terminar la sede comunitaria. Dicha solicitud se traerá formalmente para la próxima sesión, de acuerdo a un informe financiero de disponibilidad de recursos.

El Sr. Alcalde también hace referencia a la solicitud de la JJVV Santa Marta, en relación a la administración de la motoniveladora municipal. De lo anterior indica que desde el punto de vista legal, no habría obstáculo para entregar en administración, no obstante esto es una atribución privativa del Alcalde, cuyo tema no lo someterá a consideración del Concejo.

#### **ASUNTOS PENDIENTES**

##### **ACUERDO DE CONCEJO PMGM 2009**

Se somete a votación los PMGM 2009.

Por acuerdo unánime de Concejo, se aprueban los PMGM 2009.

#### **ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES**

El Sr. Concejel Iturra hace referencia a una solicitud de áridos, para el camino de Huacamala, señala que se requiere material para tapar un socavón. Agrega que desde hace bastante tiempo que viene señalando que se requiere la reparación de varios caminos rurales, que están en mal estado, entre los que se cuentan del Coyanco Sur. De lo anterior indica que no ha habido resultado a las solicitudes, por lo que se siente decepcionado ante ello. También hace referencia al mal estado del callejón Tampier.

El Sr. Alcalde señala que se ha solicitado en varias oportunidades la reparación de caminos, a la empresa de mantención global. Por lo que se volverá a solicitar a Vialidad el mejoramiento rápido de los caminos.

Agrega que se está insistiendo en el mejoramiento de los accesos a Quillón y la reparación de la ruta 148.

El Sr. Concejal Iturra indica que en los trabajos de pavimentación de la Villa Los Andes y Bellavista, no se están haciendo las entradas de vehículos, ya que algunas casas tienen y otras no. De lo anterior solicita que se le indique a la empresa que cumpla y se verifique en terreno la situación.

El Sr. Alcalde estipula que se abordara el tema, agregando que las calles que se pavimentaron, están muy buenas.

El Sr. Concejal Bustos hace referencia al informe de gastos de alimentación de alumnos del mes de diciembre del 2008, emitido por el DAEM.

De lo anterior solicita tener acceso a las facturas correspondientes, ya que el informe no es aclaratorio.

El Sr. Alcalde indica que se hará entrega de la documentación.

El Sr. Concejal Bustos hace referencia a que los trabajadores de la empresa de extracción de residuos, están sin contrato.

El Sr. Alcalde indica que se traerá la documentación correspondiente.

El Sr. Concejal Bustos señala que se realizó un concurso de cueca provincial en la comuna de El Carmen, a lo cual los representantes de Quillón, obtuvieron el primer lugar. De lo anterior supuestamente no se recibió apoyo del Municipio, para el traslado a El Carmen.

El Sr. Alcalde señala que la solicitud de ayuda solo llegó el día viernes reciente y el evento era el día domingo. Señala que las solicitudes deben llegar a tiempo, mas aun que nunca se ha negado ayuda.

El Sr. Concejal Gyhra da cuenta del mal estado del camino de la entrada a Las Dunas, ya que la gente no puede transitar a pie.

En otro tema informa que para el campeonato de Emboque, ya están comprados los premios, consistentes en. Una bicicleta, MP4, MP3, y una mochila.

También señala que como una forma de dar un sentido especial a Quillón, propone el realizar un concurso de pintura, con buenos premios, para atraer buenos artistas de nivel nacional a participar. Agrega que la inversión no será mas de M\$1.500. Lo anterior seria un atractivo para atraer turistas de recursos a Quillón.

En otro tema hace referencia a un artículo de un diario, en donde se hace referencia a una acción de un Alcalde de la V región, el cual paralizó las obras de luna planta de gas, por no contar con el permiso municipal. Lo anterior en relación a las anomalías en la DOM, producto que se han comenzado a construir obras, sin contar con el respectivo decreto municipal de adjudicación. También hace referencia a que el proyecto del PMB de Bellavista, también tiene variados errores.

Agrega que no puede ser que una empresa comience un proyecto, sino tiene el sustento administrativo. Señala que si lo consignado en auditoria del PMB, es verídico, seria bastante grave.

También hace referencia a un artículo en un diario en donde se informa que el Contralor, el Presidente de la Corte Suprema, el Fiscal Nacional y el Presidente del Consejo de Defensa del Estado se han reunido para combatir la corrupción. En ese mismo diario se hace hincapié en los abusos de poder y el Contralor General de la Republica, señala que la afirmación de algunos parlamentarios en decir "yo conseguí esto" es una irregularidad. Lo anterior debido a que los financiamiento de proyectos, son con fondos fiscales.

En otro tema hace referencia al logro educacional que se obtuvo en la comuna de San Nicolás, por lo que sugiere ver porque San Nicolás es mejor que Quillón, en el aspecto educacional.

También indica que falta publicar en la página web municipal, el acta en donde se aprueba el comodato de bomberos. Agregando que puede ser un error del sistema.

Por ultimo informa que también hizo la consulta a Contraloría, por efecto del comodato de Bomberos.

El Sr. Alcalde estima que la consulta a la Contraloría por efecto del comodato de Bomberos, se demoro un poco, no

obstante el comodato se entrego de buena fe. Agrega que en la consulta que hizo el Municipio, se hizo referencia a un dictamen de la Municipalidad de San Felipe.

De lo anterior indica que si la Contraloría, responde que no corresponde el comodato, este se dejara sin efecto.

En relación a que los trabajos del PMB hubiesen empezado antes, indica que se debe tener en cuenta el privilegiar el buen tiempo, para iniciar los trabajos.

En relación a la ampliación del edificio consistorial, la génesis del proyecto fue contar con una sala exclusiva para este cuerpo colegiado, que contara con las acomodaciones correspondientes. Agrega que esta edificación, no se gotea y esta bien hecha.

En relación al concurso de pintura, señala que es una buena idea y no se dejara de lado. Agrega que se han realizado dos exposiciones de pintura en la sala de turismo.

El Sr. Concejal Gyhra en relación al PMB, indica que los contratos se deben cumplir.

En relación al edificio consistorial, la empresa empezó a construir 20 mts. cuadrados más, sin contar con el respaldo administrativo.

El Sr. Concejal Muñoz hace referencia a la invitación del Sr. Concejal Gyhra, en relación a visitar la corporación de educación que él preside.

También hace referencia al informe de la nueva carrera técnica del liceo de Quillón, por lo que sugiere estudiar el documento. Haciendo referencia a lo señalado por el Sr. Concejal Gyhra, en relación a la experiencia de San Nicolás, estima que se debe analizar en más profundidad, ya que son realidades distintas.

También hace referencia a las becas municipales de traslado, señala que los criterios de selección, fue entregar el beneficio a partir del segundo semestre, para favorecer a más alumnos. De lo anterior sugiere que cuando se elabore el presupuesto municipal 2010, se estudie bien el monto a asignar por concepto de becas.

En otro tema el Sr. Concejal Muñoz informa que con el apoyo de la DIDECO, se logro ser favorecido con el proyecto del INJUV, en el liceo, por lo que agradece la ayuda de la DIDECO.

Sumándose a lo propuesto por el Sr. Concejal Gyhra, se suma y ofrece su ayuda al proyecto de rescate de las tradiciones.

También hace referencia a la realización del festival de invierno, cuya fecha tentativa sería el 08 de agosto del presente año.

También indica formar la comisión de las actividades de verano 2010, por lo que sugiere incorporar a los Concejales.

En otro tema se aborda la situación del balneario municipal, el cual está pendiente la regulación de la laguna.

El Sr. Concejal Fuentealba informa de una mala noticia, como es el 5° robo a la sala cuna "Caricias de bebe". De lo anterior sugiere adoptar medidas para mitigar estos actos vandálicos. Sugiere instalar protecciones en las ventanas, contratar guardia de seguridad. También indica que las construcciones de las salas cunas, tienen goteras y filtraciones.

En relación al robo, informa que sostendrá una entrevista con la Fiscal, para que se investigue.

En otro tema señala que en la regulación de la laguna, se sugirió que se realizará con todos los actores y el plazo para ello es a fines del mes de septiembre.

En otro tema el Sr. Concejal Fuentealba, solicita el acuerdo del Concejo, para formar parte de la comisión de fomento productivo y renunciar a la comisión de educación.

Por acuerdo unánime del Concejo, se aprueba la incorporación del Sr. Concejal Fuentealba a la comisión de fomento productivo y la renuncia a la comisión de educación.

En otro tema el Sr. Concejal Fuentealba, señala que el 1er lunes de cada mes, se realizan las reuniones con los feriantes, por lo que solicita que participen más Concejales. De lo anterior solicita que el tema de los feriantes, se aborde en la próxima sesión.

También informa que por gestiones realizadas, se logró que el Sr. Patricio Caro de la DOH, venga a Quillón a informar acerca del proyecto del APR de Coyanco. Señala que por errores del proyecto no hubo los resultados esperados, pero

agrega que en ningún caso los fondos del proyecto se robaron. Sugiere buscar una solución al respecto.

El Sr. Alcalde señala que por conversaciones con el Director de la DOH, se informó que vendría a Quillón.

En relación a los robos, señala que en ese sector recurrentemente se producen estos actos delictuales, por lo que se instalarán protecciones interiores en las ventanas y las filtraciones de las salas cunas se repararan.

Agrega que las filtraciones de la escuela Héroes del Itata, se repararon.

En relación a la audiencia con la Fiscal, que sostendrá el Sr. Concejal Fuentealba, le parece bien.

En relación al puente Coyanco, señala que la loza esta instalada y tiene transito peatonal. Por el puente Coyanco 2 pueden transitar vehículos pesados y por Villa Palermo vehículos livianos.

También agrega que con la entrevista que se sostendrá con el Intendente, se solicitará la rápida reparación de la ruta 148.

El Sr. Concejal Navarrete manifiesta que respalda la presión que se debe hacer a las empresas de mantención de caminos, ya que el camino a Cerro Negro, también está en mal estado.

También se suma a la solicitud de subvención de la JJVV Las Mercedes.

En relación a lo señalado por el Sr. Concejal Gyhra, con el abuso de poder de los parlamentarios, no se puede negar los proyectos de caminos, APR, puentes, alumbrado público y otros, que se han logrado con el apoyo del Senador Sabag. Estima que no se pueden realizar ese tipo de comentarios, ya que se perjudica a la comunidad.

El Sr. Concejal Gyhra señala que solo se remitió a leer el artículo del diario, emitido por el Contralor General de la Republica. Agrega que los que tiene acceso al poder, son muy pocos.

El Sr. Alcalde en relación a la solicitudes frecuentes de información de los Sres. Concejales Gyhra, Iturra y Bustos, lo cual esta dentro de sus atribuciones, a veces le parecen extrañas. Lo anterior debido a las contradicciones que se producen con lo señalado en el Concejo.

El Sr. Concejal Muñoz solicita la autorización del Concejo, para participar en un seminario en la ciudad de Pucon, a realizarse los días 21, 22, 23, 24 y 25 de julio. Cuyo tema es el PADEM.

Por acuerdo unanime de Concejo se aprueba la autorización del Sr. Concejal Muñoz, para participar en el seminario en la ciudad de Pucon, a realizarse los días 22, 23, 24 y 25 de julio. Cuyo tema es el PADEM.

#### **RESUMEN DE ACUERDOS**

**Acuerdo N°54:** Por acuerdo unánime de Concejo, se aprueban los PMGM 2009.

**Acuerdo N°55:** Por acuerdo unánime del Concejo, se aprueba la incorporación del Sr. Concejal Fuentealba a la comisión de fomento productivo y la renuncia a la comisión de educación.

**Acuerdo N°56:** Por acuerdo unanime de Concejo se aprueba la autorización del Sr. Concejal Muñoz, para participar en el seminario en la ciudad de Pucon, a realizarse los días 21, 22, 23, 24 y 25 de julio. Cuyo tema es el PADEM.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 17:35 hrs.

**JAIME CATALAN SALDIAS  
PRESIDENTE**

**MAURICIO ROJAS ROMAN  
SECRETARIO MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE**